

ETATS-UNIS – La culture de la betterave GM est illégale

Par Anne FURET

Publié le 22/09/2009, modifié le 27/02/2025

Le 22 septembre 2009, une Cour fédérale a décidé que la culture d'une betterave génétiquement modifiée de Monsanto (Roundup ready - H7-1) était illégale. Cela pourrait conduire à son interdiction. Selon la loi sur la protection de l'environnement, le ministère de l'Agriculture (USDA) aurait dû mener une étude d'impact avant sa dérégulation, en 2005. La Cour a estimé que le risque d'apparition de résistance chez les plantes avait été considéré de manière « superficielle » et a ordonné à l'USDA de conduire cette étude d'impact à la fois sur l'environnement et sur les questions économiques.

Le recours contre la dérégulation de la betterave a été introduit en 2008 par plusieurs groupes - au nombre desquels le Centre pour la Sécurité alimentaire, que l'on retrouve souvent dans les actions juridiques contre les OGM aux États-Unis. Pendant ces quatre années de production, cette betterave a été cultivée sur 45 000 hectares. Depuis octobre 2007, elle est admise dans les importations européennes.

Cette affaire fait écho à une décision d'interdiction de la culture de la luzerne intervenue en 2007 pour le même manquement [1].

[1] [ETATS-UNIS : Des PGM sur la sellette](#)
